

FISHING トピック No.1

幻の魚『アオギス』を求めて

初夏を迎え、もし少年自然の家の前の方に
キス釣りを楽しまれに来る方が増えて
きました。キス釣りの魅力は“アタリと引き
の強さ”そして食べて美味しいこと！！
コツコツとしたアタリ、針にかかった後の
小魚とは思えない強烈な引きに心惹かれた
方も多いのではないのでしょうか？



さて、周防灘には2種類のキスが暮らしています。みなさんが普段、塩焼きや天ぷらで
食べている「シロギス」と環境省のレッドデータブックで絶滅危惧 IA 類（ごく近い
将来における野生での絶滅の危険性が極めて高いもの）に指定されている「アオギス」
です。アオギスは、かつて日本の各地に暮らしていましたが、干潟がなくなったり水質
が悪化したりして姿を消してゆき、今ではごく一部の地域でのみ見られる「幻の魚」
となってしまいました。そんなアオギスに
もしかしたら、もし少年自然の家の前で
出会えるかもしれないとEボート（10人乗り
の Gondola 型カヌー）に乗りスタッフ5人で
釣りに出かけました。岸から 150m 程の
ところで釣り開始！仕掛けを投入してすぐ
にアタリが…15cm のシロギスを GET！！
その後も、次々とシロギスを釣り上げ1時間
で 10匹釣り上げることができました。残念
ながら、アオギスには出会えませんでした
がキス釣りの魅力を味わうことができました。



最後に…

年々アオギスの数が減ってきています。アオギスを含めた干潟の生き物が暮らしやすい
環境について、どうしたら良くなるか？自分たちができることは何か？ぜひ考えて
みてください。

※7月中旬に開催予定の第2回MFC（もしフィッシングクラブ）でもEボートでキス
釣りに挑戦する予定です。活動風景はMFC特設ページの活動記録をご覧ください。
果たして幻の魚「アオギス」に出会えるのか？

作成日：令和3年6月25日